

JUEVES 24 DE MARZO DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

COLABORACIÓN

TEMAS CONSTITUCIONALES “PENDIENTES DE GÉNERO”

Por Luis Octavio Vado Grajales

Se ha avanzado significativamente en la representación política de la mujer queretana. 9 presidentas municipales y 13 diputadas locales, números que cuantitativamente resultan alentadores y que, al menos, deberán mantenerse. En los ajustes que deba tener la legislación electoral, resulta recomendable precisar de mejor manera la forma de entender la paridad de género para los cargos de elección popular. Ya se cuentan con sentencias que prescriben la necesaria paridad vertical (dentro de los órganos colegiados) como horizontal (respecto de las candidaturas a las presidencias municipales) y hay que llevar su sentido a la norma, a fin de que se cuente con la mayor certeza posible entre los actores políticos. Sin embargo, es evidente que faltan otros espacios por conquistar, en particular, me refiero a las posiciones administrativas. No basta, a mi parecer, con aumentar los puestos de representación, sino que es necesario aumentar la presencia de mujeres en las áreas de toma de decisiones públicas no electivas. Se podrá argumentar en contra, señalando que se justifica la paridad en los cargos de elección popular, para contar con una adecuada representación política; pero que no es necesaria en los cargos administrativos, dado que no tienen un sentido representativo. Opongo a tal visión el convencimiento de que la mujer debe estar en todos los espacios públicos de toma de decisiones, con independencia de si son cargos electivos o de nombramiento. El tema es que participen efectivamente en la decisión, diseño e implementación de políticas públicas, no solamente en la elaboración de leyes. Lo anterior tendrá por efecto una democracia de mejor calidad, con una integración mayor de toda la sociedad y el necesario complemento de los distintos puntos de vista, así como un impulso certero a la modificación de patrones culturales, que a final de cuentas es el sentido profundo de las cuotas y de las acciones afirmativas en general. Ciertamente tenemos que avanzar en otros temas conexos, tales como la adecuada integración de los horarios laborales, familiares y personales; la solidaridad en las parejas, entre otros. Y también avanzar como ya se ha hecho en Europa, en la participación de la mujer en las empresas, obligando a que los consejos de administración y similares, tengan un porcentaje mínimo de mujeres en su integración. Más mujeres en espacios públicos y privados. En todos los lugares donde se toman decisiones. (AM, 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PREVEN QUIEBRA

Por Iris Mayumi Ochoa Herrera

La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) podría irse a la quiebra, si cumple todas las peticiones que el Sindicato de Trabajadores y Empleados hizo en sus emplazamientos, luego de que la Junta Local de Conciliación y Arbitraje emitiera fallo a favor del sindicato al declarar que las causas de la huelga son imputables al patrón, informó Gilberto Herrera Ruiz, rector de la casa de estudios. "Este fallo o resultado al laudo tiene un costo económico, que hace inviable poderlo cumplir, así empecemos a reducir algunos gastos. Hicimos una evaluación que significaría por ejemplo el programa de becas, si lo pudiéramos cancelar, ni con esos no da. El monto es arriba de los 900 millones de pesos, lo que pondría definitivamente en una quiebra tácita a la Universidad", explicó Herrera Ruiz. (DQ, principal)

JUEVES 24 DE MARZO DE 2016

N: NOS AMPARAREMOS

Por Jahaira Lara

Ante el laudo de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje donde dictaminó el levantamiento de la huelga, las autoridades universitarias aseveraron que interpondrán un amparo ante un tribunal federal la próxima semana. El Rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, afirmó que se requieren 900 millones de pesos para cumplir las peticiones del STEUAQ, con lo cual se perdería la viabilidad académica, considerando que anualmente enfrenta un déficit financiero de 250 millones de pesos. (N, principal)

AM: REQUIRÁ AL AMPARO UNIVERSIDAD DE QRO.

Por Esmeralda Trueba

El laudo que emitió la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, que obliga a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) a cumplir el pliego petitorio del Sindicato de Trabajadores y Empleados (STEUAQ), representa una erogación de recursos por un monto de 900 millones de pesos; lo que pondría en una quiebra tácita a la universidad, así lo refirió, el rector del Alma Mater, Gilberto Herrera Ruiz. Agregó que este hecho coloca a la institución en una situación inédita, pues serán retiradas las banderas rojinegras, sin que las partes hayan llegado a un arreglo. Es por ello, que esta imposición de fuerza obliga a que la UAQ impugne las resoluciones ante la justicia federal; mismo procedimiento que se realizará la próxima semana. (AM, principal)

EUQ: NO HAY FRACTURAS ENTRE LA UAQ Y EL GOBIERNO

Por Lenin Robledo

No ha existido intromisión de parte del gobierno del estado y no se ha vulnerado la autonomía universitaria, sentenció Alfredo Botello Montes, secretario de Educación, después de que el abogado general de la Universidad Autónoma de Querétaro, Óscar Guerra Becerra, aseguró al que levantar la huelga sin que las partes hubiesen llegado a un acuerdo se confirmó la voluntad del gobierno estatal de vulnerar la autonomía de la UAQ. “No vemos una acreditación de los dichos que se han realizado respecto a la intromisión a la autonomía universitaria. La universidad en su interior cuenta con autonomía en la academia, una autonomía al gobierno mismo. Ellos han tenido la libertad de elegir a sus propios representantes, directores, rectores, a sus comisiones. No vemos ninguna acción de parte de gobierno del estado para interferir en la autonomía universitaria”, manifestó. (EUQ, principal)

PA: CAE VIOLADOR SERIAL

Por Juan Pablo Arredondo

Detuvieron agentes de la Policía de Investigación del Delito (PID) a un sujeto que, el pasado 16 de marzo, habría abusado sexualmente de una joven en la Carretera a Chichimequillas, además de que habría perpetrado la violación de tres querretanas más durante los últimos meses, según confesó el propio autor de los ataques. Su nombre: Hasaaid Rodríguez Muñoz, licenciado en Arquitectura, aficionado de los deportes acuáticos, casado y con hijos. (PA, principal)

PODER LEGISLATIVO

EL ESTUDIANTADO GANA CON LA RESOLUCIÓN: JESÚS LLAMAS

Por Diego Rodríguez

Es el estudiantado el que ganó con la conclusión del conflicto que enfrentaba la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) con el Sindicato de Trabajadores y Empleados de la universidad (STEUAQ), consideró el diputado

JUEVES 24 DE MARZO DE 2016

local por el Partido de la Revolución Institucional (PRI), Jesús Llamas Contreras. En este sentido, destacó que aunque la vía por la que se llegó a la conclusión no fue la más adecuada, finalmente se podrán reanudar las actividades académicas del alma máter, y las investigaciones que se vieron entorpecidas durante el periodo de huelga. (AM, 4)

MUNICIPIOS

DESCARTA MAV INTROMISIÓN DE GOBIERNO EN AUTONOMÍA

Por Rubén Pacheco

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, respaldó el fallo a favor del STEUAQ por parte del ejecutivo estatal, por lo que descartó que exista intromisión del gobierno del estado en la decisión emitida como lo reiteró en varias ocasiones el rector de la UAQ. Exhortó a las autoridades universitarias para que acaten la decisión de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. (N, 2)

POLICÍA CAPITALINA, DE LAS 10 MEJORES DEL PAÍS: MAV

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, informó que analizan la mejora salarial de la policía capitalina, que a nivel nacional está acreditada como una de las diez mejores. Indicó que hasta el momento, el gobierno municipal no ha sido notificado sobre la homologación salarial que tendrán que hacer todos los municipios que reciben recursos del secretariado ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. (DQ, 1)

CORREGIDORA INSTAURARÁ IGUALDAD DE GÉNERO

Por Laura Banda

En sesión solemne de Cabildo, se aprobó el bando de Buen gobierno del municipio de Corregidora, focalizado en instaurar la igualdad de género como parte elemental de las acciones que realiza la administración. (DQ, 1)

INFORMACIÓN GENERAL

DEBEN RESARCIRSE DAÑOS POR LA HUELGA: OBISPO

Por Mónica Gordillo

En entrevista, el obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, subrayó que tras el periodo de huelga que se vivió en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) se tienen que resarcir los daños académicos que se pudieron originar. El jerarca católico indicó que debe reflejarse el interés de la universidad en la formación de los alumnos para el servicio de la sociedad. (AM, 4)

ACUSA APRODEQ VULNERACIÓN DE SEGURIDAD EN QUERÉTARO

Por Rossy Martínez

Señaló la Asociación de Profesionales del Derecho del Estado de Querétaro AC (Aprodeq) que “la seguridad en el estado se ha vulnerado”, por lo que, para evitar que continúe esta situación, han analizado la regeneración del tejido social, “con lo que la justicia y el derecho garanticen las libertades que otorgue la norma suprema”. “Nuestro país se encuentra atravesando por un momento difícil en materia de seguridad y combate a la corrupción, porque se ha arraigado la impunidad en algunos ámbitos de la vida en nuestra sociedad”, comentó Pedro Moreno Flores, presidente de Aprodeq. (PA, 8)

JUEVES 24 DE MARZO DE 2016

COLUMNAS Y OPINIÓN

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

¿ACASO SERÉ YO, SEÑOR RECTOR? Ninguna autoridad universitaria acudió al levantamiento de la huelga en el Centro Universitario por parte del STEUAQ y representantes de la Junta de Conciliación y Arbitraje, pero enfrentito, observando todo, se vio al director de la Facultad de Contaduría y Administración, ARTURO CASTAÑEDA OLALDE que, dicen, es el candidato oficial si triunfa el manotazo panchista. ¡AGUAQ! (PA, 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Promesas incumplidas: Pancho y Marcos. Para don Sabino Medina: Sabino. Nuestra realidad. “Me parece más perdedor el político que llega al poder y no logra cumplir sus promesas electorales que el derrotado”, dice el periodista Manuel Jabois. Creo que la certera frase puede dibujar lo que está sucediendo en Querétaro: El Estado y su capital, con Francisco Domínguez Servién y Marcos Aguilar Vega como gobernador y alcalde, pintaron en campaña un futuro estable, seguro y próspero. Es indudable que, como candidatos, Domínguez y Aguilar conectaron con el electorado, apoyados en importantes flujos de dinero y grupos reales de poder locales y nacionales. Ganaron holgadamente, pero la esperanza de ese Querétaro con una Universidad Autónoma fortalecida económicamente, empleos mejor pagados, transporte ordenado, becas, seguridad, salud y libertades no llega. Hoy, a punto de cumplir medio año en el cargo, los ciudadanos no encontramos por ningún lugar las promesas de los panistas. Eso sí, están documentados escándalos como la renta con sobrepago de un helicóptero para la Secretaría de Seguridad Pública de la capital. De los 40 millones que nos dijeron costaría anualmente, tras un reportaje presentado en PLAZA DE ARMAS, se tuvo que ajustar la cifra a 18 millones. De los horrorosos puentes pintados de amarillo y azul, pasamos a la concesión de los servicios municipales por los que ¡pagamos impuestos!, ello con la complicidad de los regidores priistas que no hacen caso a los llamados de su presidente, Juan José Ruiz. El estado y su capital van sin rumbo, los ciudadanos interesados en el tema muestran encono e intolerancia en redes sociales al defender o criticar el accionar gubernamental. Y qué decir del Gobierno encabezado por Francisco Domínguez, que de entrada dio un duro golpe a los trabajadores de los Poderes del Estado al reformar el tema de pensiones y jubilaciones, pasándose por el arco del triunfo la antigüedad de los sindicalizados y los montos que recibirían. Por no mencionar la salida de seis magistrados del Tribunal Superior de Justicia que -presionados- prefirieron irse antes de que entrara en vigor la nueva ley y perdieran más de 100 mil pesos de jubilación. Amén de la cacería contra periodistas (radio, televisión y prensa) que no comulgan con su política en forma y fondo. A ese difícil panorama, deberemos agregar la crisis en la Universidad Autónoma de Querétaro, a la que el entonces candidato a gobernador ofreció un incremento del 10% directo al presupuesto que, ya en el poder, dejó en 3.1%, complicándose aún más con el estallamiento de huelga del STEUAQ, con el apoyo e intromisión de la autoridad laboral, educativa y de Gobierno. Hoy, con el laudo emitido por la Junta de Conciliación y Arbitraje, para que la UAQ otorgue el incremento a las percepciones, los salarios caídos de 18 días al 100 por ciento de los mil 400 trabajadores sindicalizados, el conflicto entra en una etapa inédita, delicada y grave para nuestra Alma Máter, en la que estudiaron -vaya paradoja- Domínguez y Aguilar. ¿Qué hay detrás de esto? Bueno, creo que el rector Gilberto Herrera es un hombre incómodo para el Gobierno y, como lo han hecho en diversos medios de comunicación al sacar del “aire” a más de un periodista, decidieron quitarlo. Pero en la UAQ no hay directores a modo, dóciles al poder, y tengo la certeza de que el rector dará la pelea vía amparo y en su espacio natural: el Consejo Universitario al que está citado el gobernador Francisco Domínguez la mañana del 7 de abril. Pero no irá. -OÍDO EN EL 1810- Te están calando. Eso parece haberle dicho al oído el responsable de la educación en el estado al mandatario. Por eso

JUEVES 24 DE MARZO DE 2016

la reacción. -¡PREEEPAREN!- Gratuito. Cerca de 100 actores pertenecientes a 18 compañías del estado de Querétaro celebrarán el Día Mundial del Teatro el 27 de marzo próximo, con la puesta en escena de 18 obras contemporáneas. La directora del Instituto Queretano de la Cultura y las Artes, Paulina Aguado, informó en conferencia de prensa que esta celebración puede ser punta de lanza para consolidar esta expresión artística en la entidad. Plaza de Armas, Jardín del Arte, Museo de la Ciudad, el Centro de las Artes la Casa de Cultura Dr. Ignacio Mena Rosales, entre otros, albergarán esta importante celebración. Enhorabuena. -¡AAAPUNTEN!- Celebración. Como parte de las actividades por la Semana Santa, esta mañana el Obispo Faustino Armendáriz asistirá al penal de San José el Alto para participar en el Lavatorio de Pies. Doy fe. -¡FUEGO! Mañana. La Procesión del Silencio que iniciaron en 1966 los padres Fray Ernesto Espitia y José Morales Flores, cumplirá 50 años. Este año participarán 24 hermandades, entre ellas Heraldos, Ángeles, Insignias, Niños del Catecismo, Señor de la Columna, Señor Nazareno, Señor de la Cañita, Señor de Esquipulas, Virgen de los Dolores y Virgen del Pueblito. Es la pasión y muerte de Cristo. Es tiempo para reflexionar. (PA, 2)

ASTERISCOS

No; el conflicto en la Universidad Autónoma de Querétaro parece que no ha terminado. Ya que la autoridad de la máxima casa de estudios, encabezada por el rector Gilberto Herrera Ruiz, manifestó su inconformidad con la resolución emitida por la Secretaría del Trabajo que encabeza José Luis Aguilera Rico. Consideran que fue unilateral e irregular, por lo que procederán a solicitar el amparo de la justicia federal. Olvido. Es una pena que a la gente del PRI se le haya olvidado el aniversario luctuoso del sonoreense Luis Donald Colosio Murrieta. Ayer se cumplieron 22 años de su fallecimiento y ni por asomo hicieron algo. Claro, debemos entender que los viejos militantes priistas (que recuerdan la visión de Colosio) han sido relegados de los ámbitos directivos que ahora copan jovencitos que muy seguramente aún no nacían o eran unos niños cuando sucedía el magnicidio en Lomas Taurinas, allá en Tijuana. Tricolores. A propósito de formación ideológica, que sí tenía Luis Donald, vemos cómo el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Juan José Ruiz Rodríguez, derrocha enjundia en las redes sociales. No se crea, sin embargo, que es promoviendo la formación política de su militancia o proponiendo debates con partidos con otras ideologías. No, qué va. Se dedica a enviar mensajes que tienen más pinta de pleito callejero que de propuesta para mejorar las cosas en Querétaro. Confluencia. Hablando de la Universidad Autónoma de Querétaro, resulta que la diputada local de Movimiento Renovación Nacional y presidenta de la Comisión de Educación, Herlinda Vázquez Munguía, coincidió con el presidente municipal de Querétaro, el panista Marcos Aguilar Vega. Con diferentes palabras y tonos, ambos afirmaron que no existen elementos de prueba para asegurar que el gobierno del estado, que encabeza Francisco Domínguez Servián, haya alterado la autonomía universitaria. Reto. Uno de los principales problemas a los que se enfrenta el personal que comanda el Secretario de Movilidad del Municipio de Querétaro, Mauricio Cobo Urquiza y el director de Operaciones, José Manuel Ogando Pérez, es que mucha gente que vive en la capital no coopera. Por ejemplo, han comentado que más de la mitad es reincidente; es decir, que a pesar de que se les explica por qué se quitan diversidad de objetos que usan para apartar lugares, a los pocos días los vuelven a poner. Extraño. Del 24 al 29 de mayo se realiza en Rusia, el Festival Moscow Meet Friends, al que asistirá una delegación mexicana. En ella va un gran ensamble conformado por 3 grupos de música huasteca. La Secretaría de Cultura federal, que encabeza Rafael Tovar y de Teresa, informó que seleccionó, durante el XIX Festival de la Huasteca, realizado el año pasado en Xilitla, a La Nueva Herencia, de Tamaulipas; Alondras huastecas, de San Luis Potosí, y Tradición Serrana, de Puebla. ¿Y Querétaro? Reflexión. Ni asueto ni vacaciones y menos, tiempo de relax. Son días que hay que dedicar a la reflexión mientras que el obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez y sus sacerdotes, encabezan las actividades dedicadas a la Semana Santa. Nosotros, mientras tanto, dejamos descansar a los políticos y gobernantes que son la materia

JUEVES 24 DE MARZO DE 2016

prima de estos Asteriscos. Con gusto y con ‘pilas recargadas’, estaremos de vuelta el venidero lunes 28 de marzo, en el inicio de la Semana de Pascua. (AM, 1 Y 3)

BAJO RESERVA

La Coparmex y el municipio de Querétaro. Hace un par de días, nos comentan, miembros del Consejo Directivo de la Confederación Patronal Mexicana se reunieron con el presidente municipal Marcos Aguilar, en el centro cívico, para revisar varios temas. Nos dicen que en dicha reunión salieron a la luz diferentes inquietudes, como la agenda de seguridad, de comunicación y los servicios que otorgan a los capitalinos. En dicha encerrona, nos aseguran, los empresarios solicitaron al alcalde estar más en contacto para conocer los programas que ha venido accionando y, a su vez, extenderle la mano al edil en el fortalecimiento de los mismos. Sin cambios en el gabinete estatal. Lejos de las diferentes versiones que ya circulaban en los corrillos políticos, en donde se abría la posibilidad de que algunos de los funcionarios de primera línea del gabinete del gobernador Francisco Domínguez, que estuvieran involucrados en la mediación del conflicto entre el sindicato de trabajadores de la Universidad Autónoma de Querétaro y sus autoridades, pudieran quedar fuera del equipo, nos dicen que el balance de su trabajo ha sido calificado con palomita y que no hay por qué realizar ningún ajuste. Bueno, eso se confirma por ahora. Buenas ideas para el turismo en Tequis. Con la llegada de la Semana Mayor, el estado y sus diferentes municipios se están aglomerando de turistas nacionales y extranjeros, quienes desean conocer más: desde la historia hasta los diferentes balnearios. Dentro de la misma estrategia de atracción, nos aseguran que el gobierno de Raúl Orihuela, allá en Tequisquiapan, está organizando, del 25 al 27 de marzo, lo que ha denominado “tardes campestres”. Dicho paseo se concentrará en el tradicional parque La Pila y contará con la presencia de las principales cavas queretanas, además de empresas locales dedicadas a la producción de quesos. Sin duda, una excelente opción para disfrutar de la llamada “joya del turismo en Querétaro”. Vigilancia estatal. El día de ayer, durante una sorpresiva lluvia que cayó sobre la zona metropolitana de la ciudad de Querétaro, los conflictos viales —a pesar de ser semana de vacaciones— se hicieron presentes. Para prevenir accidentes, nos comentan que en el boulevard Bernardo Quintana, en dirección sur a norte, unidades de la policía estatal, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, iban controlando la velocidad hasta el frente de la columna de los tres carriles, a esa hora en la que está peligrosa la cinta asfáltica y en los tramos donde varios “amantes del volante”, suelen empujar el acelerador un poco más de lo debido. Buenas Acciones que también vale la pena comentar. (EUQ, 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES

Temas Constitucionales

Pendientes
de género

Luis Octavio Vado Grajales

Twitter: @lovadograjales

Blog: <http://elconstitucionalista.blogspot.mx/>

Se ha avanzado significativamente en la representación política de la mujer queretana. Nueve presidentas municipales y 13 diputadas locales, números que cuantitativamente resultan alentadores y que, al menos, deberán mantenerse.

En los ajustes que deba tener la legislación electoral, resulta recomendable precisar de mejor manera la forma de entender la paridad de género para los cargos de elección popular. Ya se cuentan con sentencias que prescriben la necesaria paridad vertical (dentro de los órganos colegiados) como horizontal (respecto de las candidaturas a las presidencias municipales) y hay que llevar su sentido a la norma, a fin de que se cuente con la mayor certeza posible entre los actores políticos.

Sin embargo, es evidente que faltan otros espacios por conquistar, en particular, me refiero a las posiciones administrativas. No basta, a mi parecer, con aumentar los puestos de representación, sino que es necesario aumentar la presencia de mujeres en las áreas de toma de decisiones públicas no electivas.

Se podrá argumentar en contra, señalando que se justifica la paridad en los cargos de elección popular, para contar con una adecuada representación política; pero que no es necesaria en los cargos administrativos, dado que no tienen un sentido representativo.

Opongo a tal visión el convencimiento de que la mujer debe estar en todos los espacios públicos de toma de decisiones, con independencia de si son cargos electivos o de nombramiento. El tema es que participen

efectivamente en la decisión, diseño e implementación de políticas públicas, no solamente en la elaboración de leyes.

Lo anterior tendrá por efecto una democracia de mejor calidad, con una integración mayor de toda la sociedad y el necesario complemento de los distintos puntos de vista, así como un impulso certero a la modificación de patrones culturales, que a final de cuentas es el sentido profundo de las cuotas y de las acciones afirmativas en general.

Ciertamente tenemos que avanzar en otros temas conexos, tales como la adecuada integración de los horarios laborales, familiares y personales; la solidaridad en las parejas, entre otros. Y también avanzar como ya se ha hecho en Europa, en la participación de la mujer en las empresas, obligando a que los consejos de administración y similares, tengan un porcentaje mínimo de mujeres en su integración.

Más mujeres en espacios públicos y privados. En todos los lugares donde se toman decisiones.